

# Comité de pilotage du 24/02/2015

## 3. Présentation des fiches actions 2015 du Conseil Local de Développement -

Marcel Hudelot présente l'ensemble des fiches actions 2015.

Il précise qu'il s'agit pour 2015 d'une nouvelle équipe, dynamique, force vive de travail et que le CLD n'a jamais autant travaillé.

La présentation de ce soir est le fruit de ce travail, un travail conséquent et excellent, mené par les membres du CLD, de Séverine Léon, sur laquelle on peut compter à tout moment, ainsi que du travail de Véronique Rousselle qui a assisté aux travaux du CLD lors du précédent bureau.

Les membres du CLD les remercient.

Les membres du Conseil Local de Développement ont construit des actions pour 2015 autour d'une méthode collaborative, en repartant de son rôle et de ses orientations. Une de ses missions étant de permettre aux acteurs, aux habitants de participer au développement du territoire, en ayant une approche prospective et en s'inscrivant dans les objectifs du développement durable.

Nous nous sommes également appuyés sur les constats et les pistes de réflexion qui ont émergées en 2014 par le travail de la stagiaire Charlotte Pauly et les temps de rencontre du 2ème semestre.

### • BUDGET et ACTIONS DU CLD CENTRE ARDECHE 2015

Nous allons faire une présentation synthétique des 14 fiches dont vous retrouverez l'intégralité dans le livret distribué. Le document propose également un bilan des actions menées en 2014. Les actions s'articulent autour de 3 grandes entrées thématiques :

#### - Démocratie Participative / Communication

Regroupe 4 fiches action qui abordent :

- Engagement d'un travail inter associatif sur le territoire pour interroger les habitants sur ce qu'ils souhaitent représenter du territoire via la peinture, l'écriture, la photo... Au-delà de l'intérêt de mettre en parallèle la vision des habitants et les frontières administratives, ce travail pourrait alimenter la réflexion du SCoT Centre Ardèche en construction.
- Aller à la rencontre d'autres expériences, proposer des temps de formation et échanger avec les CLD des territoires voisins
- Communication du CLD : pour d'avantage de visibilité, de compréhension

A la lecture de la fiche action n°1, Jacques Chabal s'interroge au partenariat du CLD avec l'association Boutières Citoyennes. Il s'agit, selon lui, d'une association d'opposition politique qui n'a pas à être associée aux travaux du groupe citoyens rattachés au CDDRA Centre Ardèche.

Marcel Hudelot, représentant du CLD, rappelle leur rôle de citoyens et pas celui du politique. Jacques Chabal précise qu'il accepte le débat mais pas qu'une association telle que celle-ci soit associée aux travaux du CDDRA et qu'il ne participera pas aux travaux si le partenariat est maintenu et qu'il serait en porte à faux en tant que maire et président de Val' Eyrieux vu les commentaires du site internet de cette association depuis quelques années.

Véronique Rousselle ajoute que les propos sont entendables mais qu'il semble que le projet ait été bien déterminé et qu'il faut garantir que cela ne dériva pas de l'objet. C'est l'instance CLD qui choisira ou non la suppression.

Marcel Hudelot acquiesce le retrait du partenariat avec l'association, le sujet sera abordé lors du prochain bureau du CLD.

Frédéric Magraner ajoute qu'il est très rare de voir un tel travail sur une année. Il s'agit d'un gros travail de concertation.

Les fiches actions CLD sont adoptées à l'unanimité par l'ensemble des participants.